

Fecha: 24-04-2025  
Medio: La Segunda  
Supl. : La Segunda  
Tipo: Noticia general  
Título: **Nombramiento de Alfredo Moreno en Codelco partió con un proceso de headhunting**

Pág. : 8  
Cm2: 198,1

Tiraje: 11.692  
Lectoría: 33.709  
Favorabilidad:  No Definida

**Boric eligió a exministro de Piñera cercano a Matthei**

# **Nombramiento de Alfredo Moreno en Codelco partió con un proceso de headhunting**

Decisión del Presidente causó controversia en parte del oficialismo y de la “nueva” derecha.

**René González R.**

**A**lfredo Moreno no solo fue ministro de Relaciones Exteriores y Obras Públicas de Sebastián Piñera, sino también quien ayudó a formar los primeros equipos presidenciales de Evelyn Matthei, cuando en 2023 todavía era alcaldesa de Providencia.

Y durante este gobierno ha estado trabajando en la Comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento con el pueblo Mapuche, profundizando así sus vínculos con personajes como el senador DC Francisco Huenchumilla, el subsecretario del Interior Víctor Ramos, la diputada PS Emilia Nuyado y el exconvencional por el pueblo mapuche, Adolfo Millabur.

Más allá de sus roles empresariales y en directorios de grandes compañías, su

elección ayer como nuevo director de Codelco por parte del Presidente Gabriel Boric generó molestia no solo en parte del oficialismo, sino también en parte de la “nueva” derecha.

La reacción más airada vino desde ahí. APRA, el movimiento de la Araucanía dedicado a denunciar ataques en el sur por parte de grupos violentistas, emitió una dura declaración en sus redes sociales. Y ello justo cuando se está afinando el acuerdo de la comisión Presidencial para la Paz y el Entendimiento con el pueblo mapuche, la misma de la que Moreno forma parte.

“¿Quién se vendió? Alfredo Moreno. ¿Y quién lo compró? El Gobierno de Boric. Mientras las víctimas del terrorismo en la Araucanía siguen esperando justicia, Alfredo Moreno —sí, el que supuestamente

representaba a la oposición en la Comisión de la Paz— se paseaba con Víctor Áncalaf, un condenado por terrorismo, tratando de entenderse. ¿Y qué recibió a cambio de tanta comprensión? Hoy lo premian con un cargo millonario en CODELCO, donde se pagan los sueldos más altos del Estado. ¿Causalidad? No. Es el pago por haber entregado a la Araucanía”, reza el escrito.

En sus redes, APRA ha realizado publicaciones a favor de la candidatura de José Antonio Kast.

Desde el otro lado de la vereda, el abogado y exconvencional (Independientes No Neutrales), Mauricio Daza, posteó: “Felicitaciones al presidente progresista @GabrielBoric por nombrar como director de Codelco a Alfredo Moreno Charme, ex presidente del Banco Penta y primo de Jorge Abbott Charme, ex fiscal nacional en el periodo en que se cerró el caso Penta con “clases de ética”... (seguimos!)”.

Y en la misma línea, Marco Enríquez-Ominami escribió: “Gran jugada del gobierno progresista: Alfredo Moreno, exministro de Piñera, exBanco Penta y primo de Abbott y las clases de ética, ahora en el di-



rectorio de Codelco. ¿Próximo paso? ¿Compensarle con lito lo que perdió en Penta?”.

#### El llamado

En Presidencia no explican las razones políticas que llevaron al Presidente Boric a elegir a Moreno y tampoco con quién conversó la decisión. Solo se remitió al proceso de Alta Dirección Pública, por el que pasan todos los miembros del directorio, como la también recientemente nombrada Tamara Agnic, quien fue superin-

tendenta de Pensiones con Bachelet.

La convocatoria pública para proveer los dos cargos ADP se abrió el 17 de noviembre de 2024 y se revisaron 232, tras lo cual el Consejo de la ADP entrevistó a 22 candidatos y le entregó dos ternas al Presidente.

La Segunda intentó contactar a Moreno para consultarle qué lo llevó a postular, cómo se negoció su nombre y los objetivos de su gestión. Sin embargo, no fue posible conseguir su declaración antes del cierre de esta edición.

Pero desde su círculo aseguran que recién se enteró que fue seleccionado y que su próximo paso será conocer mejor la empresa y a su gente. También corrigen que no fue él quien postuló, sino que lo contactó una consultora de headhunting, a la que se le encendió buscar candidatos.

Tras su nombramiento, el economista Paul Fontaine admitió, mediante un poste, que “me sorprendió gratamente q @GabrielBoric haya nombrado al ex ministro Alfredo Moreno como director de Codelco. Fue mi profesor en la PUC en costos; y lo encuentro extremadamente capaz”.

“

Me sorprendió gratamente q @GabrielBoric haya nombrado al ex ministro Alfredo Moreno como director de Codelco... lo encuentro extremadamente capaz”. **Paul Fontaine**, en X.

“

Es el pago por haber entregado a la Araucanía”, **APRA**, declaración en Facebook.

“

Felicitaciones al presidente progresista @GabrielBoric por nombrar... (al) ex presidente del Banco Penta y primo de Jorge Abbott Charme... (seguimos!)”, **Mauricio Daza**, en X.